

# Lunes 20 de mayo de 2019

Reforma Requiere plan migratorio 10 mdd al año

Isabella González Cd. de México (20 mayo 2019).- El plan para combatir la migración en México y Centroamérica requerirá de 10 mil millones de dólares de inversión al año, aseveró el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Cuestionado en la conferencia mañanera del Presidente Andrés Manuel López Obrador, el Canciller comentó que con el plan se buscará que la región llegue a 25 por ciento del PIB en términos de inversión. Actualmente, de acuerdo con datos de la CEPAL, el 18 por ciento del PIB de El Salvador es destinado a la inversión; 14 por ciento en Guatemala; 22.9 por ciento en Honduras y 20.9 por ciento en México. "Los 10 mil millones de dólares al año es la cifra que estamos proyectando para toda la década, llegar a 2030 con una inversión totalmente distinta", expuso Ebrard. P.C. SER, migración Presenta CEPAL plan para migración

Isabella González y Claudia Guerrero Cd. de México (20 mayo 2019).- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) presentó este lunes el Plan de Desarrollo Integral para atacar las causas estructurales de la migración de México, Guatemala, Honduras y El Salvador hacia Estados Unidos. En la conferencia mañanera del Presidente Andrés Manuel López Obrador, Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la CEPAL, afirmó que el organismo propone la construcción de una terminal de gas en Honduras; un sistema de interconexión eléctrica entre México y Centroamérica, y el mejoramiento de la infraestructura fronteriza entre México y Guatemala. También se busca la conectividad ferroviaria entre los cuatro países y la construcción de un gasoducto de 600 kilómetros de México hacia el Triángulo Norte de esa región. P.C. CEPAL, migración Amplían brecha salarial

Rolando Herrera Cd. de México (20 mayo 2019).- La brecha salarial entre hombres y mujeres en el Gobierno federal se ha ampliado durante la Administración de Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con datos de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), ahora las mujeres ganan en promedio 14 por ciento menos que sus pares varones, desigualdad que equivale a 2 mil 399 pesos mensuales. En la Administración de Enrique Peña Nieto las mujeres ganaban en promedio 12.4 por ciento menos que sus compañeros hombres. P.C. salarios, brecha salarial, mujeres, género Anuncia Ford el recorte de 7 mil empleos

Bloomberg Detroit, Estados Unidos (20 mayo 2019).- Ford anunció la eliminación de 7 mil empleos, un 10 por ciento de sus puestos de trabajo, a medida que aumentan las presiones en la industria automotriz para mantenerse al día con los cambios tecnológicos en medio de una desaceleración global de las ventas. Eliminar los puestos le ahorrará a Ford unos 600 millones de dólares al año, escribió este lunes el presidente ejecutivo Jim Hackett en una nota a los empleados. La mayoría de los recortes se completarán el 24 de mayo en Norteamérica y a fines de agosto en regiones como Europa, China y América del Sur. P.C. industria automotriz, Ford, desempleo Retira México aranceles a productos de EU

Notimex Cd. de México (20 mayo 2019).- El Gobierno mexicano anunció la eliminación de aranceles impuestos a ciertos productos provenientes de Estados Unidos como medida de represalia al acero y aluminio. La medida se pone en marcha después del acuerdo alcanzado entre México y Estados Unidos el viernes pasado, cuando fueron retiradas las cuotas del 25 por ciento al acero y 10 por ciento al aluminio. La Secretaría de Economía (SE) señaló que el avance fue posible gracias a la firme postura que mantuvo su titular, Graciela Márquez Colín, de no aceptar cuotas como solución y de que la única opción aceptable para México era la eliminación de la medida. P.C. Secretaría de Economía, aranceles, comercio exterior Desinteresa comprar auto

Frida Andrade Cd. de México (20 mayo 2019).- Pagar un crédito por hasta cinco años y enfrentar los problemas de movilidad de las ciudades quita atractivo a los jóvenes para comprar un auto. En 2016, el crédito automotriz tuvo un récord de un millón 66 mil unidades, según la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Pero al año siguiente tuvo una caída de 2.5 por ciento y se desplomó 6.6 por ciento en 2018. En la Ciudad de México, el uso del automóvil particular genera congestión, por lo que se requiere impulsar otros medios de transporte, dijo Rodrigo Díaz, subsecretario de Planeación, Políticas y Regulación de la Secretaría de Movilidad de la Ciudad. La zona metropolitana concentra cerca de 18 por ciento de las ventas de autos, pero muchos jóvenes no aspiran a tener auto propio. P.C. AMDA, industria automotriz, ventas, créditos Ven mano de EU en tema laboral

Alfredo González y Silvia Olvera Monterrey (20 mayo 2019).- Representantes de la IP y de sindicatos en México sostuvieron que detrás de los movimientos sindicales en el País está la mano de organismos laborales estadounidenses con el fin de desestabilizar y propiciar el cierre de empresas para que se vayan a Estados Unidos. Octavio Carvajal Bustamante, presidente de Comisión del Trabajo de la Concamin, expuso que esa injerencia se está viendo en la negociación de los contratos colectivos de trabajo en México. "Algunos personajes de nuestro País están muy cerca de ellos. Podríamos dar un nombre, pero quizá sea peyorativo o inadecuado que lo hiciera en este momento, pero sí hay alguien en este momento que está muy cerca de los sindicatos americanos con el ánimo de influir en esta forma de negociación colectiva. Su objetivo es destruir". P.C. Estados Unidos, sindicatos, reforma laboral, trabajadores El Economista Conamer publica lineamientos para mejora regulatoria Roberto Morales La Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) publicó este lunes en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los Lineamientos de los Programas Específicos de Simplificación y Mejora Regulatoria. Con ello, la publicación se da conforme a los tiempos establecidos en los transitorios de la Ley General de Mejora Regulatoria, misma que entró en vigor el pasado 18 de mayo de 2018. Lo anterior corresponde a los primeros instrumentos jurídicos publicados en el marco del nuevo Sistema Nacional de Mejora Regulatoria. P.C. Conamer, mejora regulatoria Piden al gobierno frenar desorden en industria lechera Notimex El Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche llamó al Ejecutivo federal a intervenir para ponerle fin al "desorden" que existe en los diferentes procesos productivos de la industria. Álvaro

González Muñoz, dirigente de ese gremio lechero, dijo que es necesario poner en marcha una nueva política gubernamental de producción, industrialización y comercialización de leche para dar atención alimentaria a más de 26 millones de mexicanos. Dijo que el gobierno federal debe precisar esquemas de apoyo al sector pecuario lechero, tanto

en el Plan Nacional de Desarrollo como en el Programa Nacional Agropecuario, porque es insuficiente un aumento de precio del litro del lácteo para resolver el problema fundamental que se arrastra por más de dos décadas. P.C. sector agrícola, leche, producción, industria México acepta no castigar productos agrícolas de EU Roberto Morales México se comprometió a no aplicar aranceles de represalia a las importaciones estadounidenses de productos agrícolas como parte del acuerdo bilateral sobre el caso del acero y el aluminio. Estados Unidos anunció un convenio con Canadá y México para eliminar los aranceles de la Sección 232 para las importaciones de acero y aluminio de esos países y para la eliminación de todos los aranceles impuestos a productos estadounidenses como represalia. P.C. Estados Unidos, aranceles, sector agrícola México, Colombia, Perú y Chile, referencia mundial para enfrentar desastres naturales: OCDE y Banco Mundial Yolanda Morales Ante el creciente calentamiento de la temperatura mundial, resultado del cambio climático, expertos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y del Banco Mundial, sugieren a los gobiernos generar una estrategia preventiva y garantizarse acceso a recursos que les permitan enfrentar costos de desastres naturales más frecuentes. Desde París, en el marco del Foro OCDE 2019, ambos organismos destacaron la experiencia internacional de 12 países, donde destacan latinoamericanos como México, Colombia, Chile y Perú, para evidenciar cómo han avanzado los países y gobiernos en prepararse para enfrentar el costo de un desastre natural. P.C. organismos internacionales, medio ambiente, desastres naturales Migración, trabajo digital y comercio serán analizados Yolanda Morales Una de cada seis personas en los 37 países miembro de la OCDE nació en un país ajeno a donde vive y trabaja o es hijo de migrantes. No es casual, entonces, que el tema de la integración sea uno de los medulares en el foro del organismo, que esta semana cumple 20 años. A world in e-motion (Un mundo en movimiento) es el nombre de este emblemático foro. Un juego de palabras que en inglés habla de un movimiento (motion) y que, al separar la "e" de la palabra, indica la participación de la tecnología y digitalización en la vida cotidiana. P.C. OCDE, migración, tecnología, comercio Riesgo país de México hila tres semanas al alza Notimex El riesgo país de México continúa al alza, al ubicarse este viernes pasado en 208 puntos base, lo que implicó un aumento semanal de tres puntos base respecto al 10 de mayo pasado, con lo cual hiló tres semanas de incrementos. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 17 de mayo de este año el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, presenta una disminución de 33 puntos respecto al cierre de 2018, en 241 puntos base. P.C. SHCP, riesgo país Ingreso laboral aumentó 3.3% en el primer trimestre de 2019 María Del Pilar Martínez Durante el primer trimestre de 2019, el poder adquisitivo del ingreso laboral aumentó 3.3%, respecto al cuarto trimestre de 2018, al pasar de 1,717.90 a 1,774.35 pesos. De manera anual se observa un aumento de 2.7%. En este trimestre, el ingreso laboral ha alcanzado niveles similares a los del primer trimestre de 2009, pero son aún menores a los de 2007. Así lo dio a conocer el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) al presentar el informe trimestral de Índice de la Tendencia Laboral, quien detalló que aumentó 46.47 pesos como incremento anual. Las líneas de pobreza extrema por ingresos aumentaron 5.4% en zonas urbanas y 5.6% en zonas rurales. Este crecimiento es superior a la inflación (INPC) que fue de 4.1% en el periodo. P.C. Coneval, ingresos, poder adquisitivo En pensiones, fondos privados deben complementarse con públicos: OIT Elizabeth Albarrán Los sistemas de pensiones que sólo están basados en fondos privados de retiro, como las administradoras de fondos para el retiro (afores), magnifican la desigualdad entre los trabajadores y desfavorecen especialmente a las mujeres, indicó Helmut Schwarzer, especialista principal en Protección Social y Desarrollo Económico de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). P.C. OIT, pensiones, seguridad social La Jornada Todo listo para arranque de Dos Bocas el 2 de junio: Nahle Alonso Urrutia Aunque reconoció que aún no tiene la manifestación de impacto ambiental para la construcción de la refinería de Dos Bocas y sólo cuentan con un documento preliminar, la secretaria de Energía, Rocío Nahle sostuvo que está todo listo para que el próximo 2 de junio se inicie la obra en Tabasco. Entrevistada en Palacio Nacional, Nahle también desestimó los cuestionamientos de expertos y la posición de las empresas que descartan que el proyecto pueda construirse con 8 mil millones de dólares. "¿Qué especialistas, perdón?" respondió con ironía. P.C. Secretaría de Energía, refinería Dos Bocas, inversión, impacto ambiental Fintech, medio de pago que prefieren consumidores digitales: Kantar Julio Gutiérrez Ciudad de México. En la medida que el comercio electrónico ha aumentado su capacidad de venta, los consumidores digitales prefieren usar empresas Fintech como medio de pago que alguna institución bancaria, y son cinco firmas tecnológicas las que concentran este mercado, reveló un estudio de Kantar, plataforma especializada en análisis de mercado. De acuerdo con los resultados del estudio de consumo de medios y dispositivos entre internautas mexicanos, las cinco empresas tecnológicas preferidas para realizar los pagos en el comercio electrónico por las personas que recurren a estos servicios son PayPal, Oxxo Pay, Amazon Cash, Safety Pay y Mercado Pago, por encima de las transacciones mediante una institución bancaria. P.C. sistema financiero, Fintech, comercio electrónico Dólar inicia semana en 18.77 pesos a la venta en el AICM Notimex Ciudad de México. Al iniciar operaciones, el dólar estadounidense se cotiza este lunes en un promedio de 18.77 pesos a la venta y en 17.75 pesos a la compra en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México. La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.40 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.70 pesos. P.C. tipo de cambio Inversión extranjera en la Bolsa rompe récord en abril Roberto González Amador Ciudad de México. La participación de inversionistas extranjeros en la Bolsa Mexicana de Valores alcanzó un nuevo máximo histórico, en un movimiento que contrastó con el registrado en los primeros meses del gobierno del expresidente Enrique Peña Nieto, reportó este lunes Citibanamex, con base en información oficial. En abril, informó, los inversionistas extranjeros trajeron flujos a la Bolsa por 300 millones de dólares, con lo que se acumularon cuatro meses consecutivo con flujos positivos. P.C. BMV, inversión extranjera Eliminan aranceles al acero y aluminio mexicanos desde hoy Susana González G. Ciudad de México. La Secretaría de Economía (SE) informó que a partir de este lunes 20 de mayo se concreta la eliminación de los aranceles de 25 y 10 por ciento que el gobierno de Estados Unidos impuso a las exportaciones mexicanas de acero y aluminio, respectivamente, desde junio de 2018. En "reciprocidad", la dependencia también anuló los aranceles a productos que México importa

desde Estados Unidos, que van desde acero hasta carne de puerco y manzanas, y los cuales comenzó a aplicar desde el 5 de junio de 2018, en represalia a los impuestos por el vecino país. El decreto correspondiente puede ser consultado en la edición de hoy del Diario Oficial de la Federación Decreto P.C. Estados Unidos, aranceles, acero, aluminio Eliminar aranceles quita obstáculos para el T-MEC: Concanaco Servytur Julio Gutiérrez Ciudad de México. La eliminación de los aranceles a las exportaciones al acero y al aluminio mexicano por parte de Estados Unidos retiró que ahora se cuenta con un obstáculo menos para ratificar el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), aseguró la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) Según el organismo en caso de ratificarse el acuerdo comercial se impulsará de forma importante la economía mexicana, la cual es parte de una de las más grandes en el mundo, además que fortalecerá las cadenas de valor por la exportación de productos con mayor contenido nacional. P.C. T-MEC, aranceles, Concanaco Servytur Se reduce porcentaje de mexicanos sin acceso a canasta básica: Coneval Angélica Enciso L. Durante el primer trimestre del año, en 23 de las 32 entidades federativas disminuyó el porcentaje de población que no puede adquirir la canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo, destacan los estados de Querétaro, Baja California y Sonora, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Explicó que durante este periodo el ingreso laboral se elevó en 3.3 por ciento respecto al último trimestre de 2018, lo cual significa que hubo una mejora en el poder adquisitivo. P.C. Coneval, entidades federativas, canasta básica, ingresos Contaminación industrial ha sido "solapada y protegida"; urbanista José Antonio Román En las medidas de contingencia ambiental no se ha dimensionado suficientemente las emisiones de gases generadas por la industria que, durante mucho tiempo, ha estado "solapada y protegida", optándose solamente por una opción: "criminalizar" a los automovilistas, aseguró Ricardo Antonio Tena Núñez, destacado urbanista por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y profesor e investigador del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Señaló que el sector industrial es la principal fuente de emisión de gases y contaminantes. Incluso, dijo que pequeños comercios, como las decenas de miles de tortillerías, tintorerías, panaderías y baños públicos que existen en la zona metropolitana del Valle de México, no tienen un marco ambiental regulatorio, pues operan con combustibles. Todo esto, sin contar a las grandes fábricas. P.C. medio ambiente, contaminación Gases de efecto invernadero generados por el hombre, causa de sequías Notimex Ciudad de México. Las emisiones de gases de efecto invernadero generadas por el hombre, así como las partículas atmosféricas han afectado la sequía mundial desde principios del siglo XX, señala un nuevo estudio de la Administración Nacional de la Aeronáutica y del Espacio (NASA, por su sigla en inglés). El estudio publicado en la revista Nature comparó y predijo los datos de humedad del suelo en el mundo para hallar influencias humanas en los patrones de sequía a nivel mundial en el siglo pasado. P.C. medio ambiente, contaminación, efecto invernadero, sequías El País México impulsa el "Plan Marshall" para Centroamérica a la espera del dinero de EE UU ELÍAS CAMHAJI Crear un espacio económico para impulsar el desarrollo de Centroamérica, atraer inversiones multimillonarias que traigan empleo y bienestar, atacar las causas que obligan a cientos de miles a emigrar. Estas son las claves del Plan de Desarrollo Integral, que ha presentado este lunes el Gobierno de México junto a la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). La apuesta de México es concretar cuanto antes el llamado Plan Marshall para Centroamérica y no quedar atrapado entre las presiones de Donald Trump y la crisis migratoria que azota a sus vecinos y a su propia frontera sur. "Toca el momento de convencer a Estados Unidos para hacer realidad este proyecto", ha dicho el presidente, Andrés Manuel López Obrador, tras la presentación. P.C. migración México pretende poner fin a la evasión fiscal de grandes contribuyentes LUIS PABLO BEAUREGARD Andrés Manuel López Obrador, el presidente de México, ha firmado este lunes un decreto que deja sin efectos las condonaciones de impuestos que habían beneficiado a grandes contribuyentes en los Gobiernos pasados. El líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) aseguró en su conferencia matutina que la medida es un punto final a "una fuga de ingresos para la Hacienda pública". De acuerdo con la autoridad tributaria, las Administraciones anteriores perdonaron impuestos por 400.000 millones de pesos, casi 21.000 millones de dólares, a 153.000 contribuyentes. El mandatario mexicano dijo que será decisión del Instituto de Transparencia mexicano dar a conocer los nombres de personas y empresas beneficiados por las condonaciones. P.C. política fiscal, evasión fiscal Ford Motor eliminará 7.000 empleos administrativos a escala global SANDRO POZZI El plan de reestructuración de Ford Motor empieza a tomar cuerpo. El fabricante estadounidense concreta ahora que el recorte de costes afectará a 7.000 empleados administrativos, equivalente al 10% de la plantilla global. Los despidos arrancarán esta misma semana, con unos 900 asalariados, con el objetivo de que esté completado el proceso para final del próximo mes de agosto. De ese total, unos 2.300 asalariados están en Estados Unidos. P.C. Ford, industria automotriz, desempleo Cerco al tráfico internacional de residuos plásticos que contaminan los océanos MANUEL PLANELLES La mayoría de países del mundo acaban de acordar poner algo de orden en el caótico comercio de los residuos plásticos. La práctica ausencia de reglas ha hecho de este intercambio transnacional una de las actividades más contaminantes: millones de toneladas —11,23 millones en 2017, según el servicio estadístico de la ONU— recorren cada año el planeta embarcadas en contenedores de mercancías sin estar sujetos a reglas. Pero los 187 países que forman parte del Convenio de Basilea han decidido modificar ese tratado para regular este tráfico y evitar así que las naciones en desarrollo sigan recibiendo desechos plásticos sin control. P.C. basura, plástico, contaminación, medio ambiente